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В работе заседания принима�
ли участие председатель коми�
тета по реализации приоритет�
ных национальных проектов ап�
парата губернатора администра�
ции Орловской области 
И.Д. Колбасов, заместитель на�
чальника областного управления
сельского хозяйства и продо�
вольствия А.А. Грудкин, депута�
ты Орловского горсовета, пред�
ставители общественных орга�
низаций области.

Со вступительным словом о
роли общественных организа�
ций в реализации национальных
проектов выступил председа�
тель совета ассоциации Ю.С. Ва�
сютин. В частности, Юрий Сер�
геевич отметил, что
общественные ор�

ганизации так же,

как и органы госу�

дарственной влас�

ти, призваны прини�

мать участие в реа�

лизации националь�

ных проектов. Заин�
тересованность же
общественников в
том, чтобы каждый
гражданин почувство�
вал на себе результа�
ты претворения в
жизнь заявленных
президентом целей,
очевидна. Большин�
ство наших активно
действующих общественных ор�
ганизаций имеет возможность
оказывать влияние на выполне�
ние отдельных программ проек�
тов, контролировать их выполне�
ние, а также осуществлять об�
ратную связь между властью и
обществом. Это особенно важно
сегодня, когда национальные
проекты переходят из стадии
разработ�
ки в фазу
реализа�
ц и и .
Ю.С. Ва�
сютин пе�
речислил
о б щ е �
ственные
организа�
ции, кото�
рые могли
бы актив�
но подключиться к работе по тем
или иным направлениям. Испол�
нительная власть в Орловской
области уделяет большое внима�
ние контролю за процессом реа�
лизации проектов на местах. Об�
щественники не должны стоять в
стороне, необходимо оказывать
действенную помощь.

О механизме взаимодей�

ствия органов государствен�

ной власти, местного самоуп�

равления и гражданского об�

щества и проблемах, возникаю�
щих в процессе реализации на�
циональных проектов, рассказал
И.Д. Колбасов. Иван Дмитриевич
отметил, что у людей сегодня
возникают опасения по поводу
реализации национальных про�
ектов, потому что в истории на�
шей страны было много различ�
ных программ, не доведенных до
логического завершения или, по
крайней мере, отсутствовала ин�

формация об их исполнении. В
этой связи приобретает большое
значение открытый диалог всех
в е т в е й
власти и
общества.

Нацио�
н а л ь н ы е
п р о е к т ы
— это тот
ф а к т о р ,
к о т о р ы й
способен
с е г о д н я
о б ъ е д и �
нить общество. Государственные
структуры, муниципалитеты и
общественные организации
должны включиться в работу на

основе принципов социаль�
ного партнерства. Здесь
особую роль должны сыг�
рать профсоюзы, попечи�
тельские советы в народ�
ном образовании, эксперт�
ные сообщества, сходы
граждан в сельских поселе�
ниях, а также СМИ.

Для средств массовой
информации пропаганда
национальных проектов
стала основной темой в по�
следние месяцы. Этого
нельзя сказать о других ин�
формационных формах — на�
глядной агитации на улицах на�
ших городов и поселков, инфор�
мировании населения на сходах
граждан. В улучшении ситуации
в этом вопросе основная роль
принадлежит муниципальной
власти. Велика она и в реализа�
ции программ национальных
проектов. Например, в Болхов�
ском и Свердловском районах
активно используются возмож�
ности программы по кредитова�
нию коллективных фермерских и
личных подсобных хозяйств. В
других же районах — тишина.
Почему? Где роль местной влас�
ти, которой население совсем
недавно на выборах оказало до�
верие? Народ хочет знать ответы
на эти вопросы и быть уверен�
ным в завтрашнем дне. Сегодня
есть претензии и к федерально�
му центру. Объем бумажных от�
четов «наверх» возрастает, как
снежный ком. Однако финанси�
рования по многим программам
еще нет. Нет и графиков поступ�
ления средств, не определены
исполнители и сроки. В области
создается современная элек�
тронная информационная систе�
ма отчетности и контроля за реа�

лизацией национальных проек�
тов, которая даст возможность
отслеживать их исполнение.

О мерах по реализации на�

ционального проекта

«Развитие АПК» присутствовав�
ших на «круглом столе» проин�
формировал А.А. Грудкин. Алек�
сандр Алексеевич отметил, что
основными направлениями реа�
лизации проекта в области явля�
ются ускоренное развитие жи�
вотноводства, создание потре�
бительских кооперативов и стро�
ительство жилья для молодых
специалистов. В сельское хозяй�
ство уже привлечено около 3
млрд. рублей кредитных ресур�
сов, в том числе в личные под�
собные хозяйства — 42 млн. руб�
лей и 140 млн. — в коллективные
фермерские хозяйства. Создано
13 сельскохозяйственных потре�
бительских кооперативов. Это
позволит увеличить производ�
ство молока в целом по области
на 23 процента, говядины — на
18 процентов, свинины — в 4,4

раза. Кредиты будут потрачены
на приобретение племенного
скота в Канаде, Германии, Гол�
ландии и Австрии. Для обеспече�
ния доступности кредитных ре�
сурсов к ранее существовавшим
шести филиалам «Россельхоз�
банка» прибавилось еще 4 до�
полнительных офиса в различ�
ных районах области. Основной
проблемой для получения кре�
дитов стало отсутствие у мелких
сельхозпроизводителей залога и
поручителей. А.А. Грудкин также
подчеркнул, что национальный
проект в сельских районах не бу�
дет иметь успеха без инвестиций
в социальную сферу.

О роли Союза женщин Ор�

ловской области в реализации
национальных проектов расска�
зала его председатель Т.Г. Коти�
кова. По словам Тамары Григо�
рьевны, женсоветы могут актив�
но подключиться к реализации
проектов в сферах здравоохра�
нения, образования и сельского
хозяйства. Уже реализуемые ре�
гиональные программы «В инте�
ресах семьи», «Духовность, куль�
тура, здоровый образ жизни»,
«Сельская женщина», «Дети Ор�
ловщины» близки по духу проек�
там. Эти программы в последнее

время получают конкретное на�
полнение. Одной из основных
проблем, которые они призваны
р е ш а т ь ,
я в л я е т с я
с л о ж н а я
демогра�
фическая
ситуация в
о б л а с т и .
Н е б о л ь �
шой при�
рост рож�
даемости,
наблюдав�
шийся с 2001 по 2004 годы, те�
перь уже в прошлом. В 2005 году
рождаемость начала снижаться.
Причина — неустойчивость се�
мейных отношений, насилие в
семьях по отношению к женщи�
нам, из�за чего высок процент
разводов. Поэтому работа в се�
мьях, повышение социального
статуса многодетных родителей
являются основными задачами
женсоветов.

Председатель региональной

организации «Союз «Чернобыль»
В.М. Фомичев в своем выступле�
нии остановился на проблемах

обеспечения жильем и меди�

цинского обслуживания лик�

видаторов и пострадавших в

результате аварии на ЧАЭС.

По словам Виктора Михайлови�
ча, за двадцать лет, прошедших с
момента катастрофы, государ�
ство так и не рассчиталось с те�
ми, кто спасал тогда мир от ее
последствий. А в результате вве�
дения закона о монетизации и
ряда других правовых актов раз�
мер государственной помощи
к а ж д о м у
инвалиду�
ч е р н о �
б ы л ь ц у
снизился
на 15 — 22
тыс. руб�
лей в год.
Ранее ин�
в а л и д ы
и м е л и
право на
получение
любого лекарства, теперь — все
строго по перечню.

В этом году впервые не были
выделены средства для лечения
чернобыльцев в специализиро�

ванных учреждениях здравоох�
ранения. В 2005 году практичес�
ки все нуждающиеся в санатор�
но�курортном лечении были
обеспечены путевками, в этом
— область получила путевок в
три раза меньше, чем в про�
шлом. Причем путевки ликвида�
торам выделяют не всегда в са�
натории необходимого профи�
ля.

С обеспечением жильем дело
обстоит не лучше. С 1 мая поста�
новлением правительства вве�
ден порядок, по которому ликви�
датор, получая новую квартиру,
обязан сдать старую. Но ведь,
как правило, нуждающиеся в жи�
лье живут не одни, а вместе с ро�
дителями и взрослыми детьми,
которые уже имеют и свои се�
мьи. Что делать в этом случае?
Не решен вопрос и с жилищны�
ми сертификатами. Стоимость
квадратного метра жилья, зало�
женная в них, по�прежнему со�
ставляет 11 180 рублей. Рыноч�
ная же цена — около 15 тысяч.

Большинству черно�
быльцев достать недо�
стающие деньги негде.
Уже были случаи, когда
люди отказывались от
сертификатов.

Председатель обла�
стной организации вете�
ранов войны и военной
службы А.И. Сухоруков
сообщил о том, что в
предыдущие годы в об�
ласть поступало всего
по нескольку десятков
жилищных сертифика�
тов для офицеров запа�
са. Очередь же состав�

ляет 823
человека.
Но, начи�
ная с
2 0 0 6 � г о ,
п л а н и р у �
ется по�
ступление
300 серти�
фикатов в
год. Так
что появилась надежда на ре�

шение жилищного вопроса

военных пенсионеров в тече�

ние ближайших трех лет. Во�
прос со стоимостью сертифика�
та уже решен. В нем заложена
реальная цена квадратного мет�
ра жилья — 14500 рублей.

В других выступлениях на
заседании «круглого стола» от�
мечалось, что программы на�
циональных проектов соответ�
ствуют требованиям времени и
чаяниям людей. Однако ход их
реализации недостаточно ос�
вещается в СМИ. В этом недо�
работка не только журналис�
тов, но и представителей ис�
полнительной власти. Каждое
СМИ должно иметь постоянные
рубрики по нацпроектам.
Представителям власти на
всех уровнях необходимо до�
водить до каждого человека,
что делается сегодня и что бу�
дет сделано завтра для улуч�
шения жизни народа. Нельзя
допустить, чтобы из�за опре�
деленного периода бюрокра�
тических утрясок и проволочек
люди разуверились в нацио�
нальных проектах, как это уже
было в истории нашей страны с
программами по перестройке
и приватизации.

Записал 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Национальные проекты 
и общественные организации

В минувший четверг в конференц�зале орловского

Дома печати состоялось заседание «круглого

стола». Организатор мероприятия — областная

Ассоциация общественных объединений

«Общественная палата». Тема — «Приоритетные

национальные проекты в регионе: проблемы

взаимодействия государства и общества».

«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

А это вряд ли возможно без прояс�
нения общей ситуации в отечествен�
ном АПК. Всероссийская сельскохо�
зяйственная перепись (ВСХП) как раз
и позволит получить детальную ин�
формацию о трудовых ресурсах,
структуре и состоянии посевных зе�
мель, наличии техники, численности
скота и птицы и даже объеме вноси�
мых удобрений. По словам А.В. Горде�
ева, полученные в ходе переписи дан�
ные позволят успешнее решать как
стратегические задачи по развитию
всей отрасли, так и разбираться с "не�
штатными" ситуациями на местах —
"мы сможем гораздо в меньшей сте�
пени зависеть от милостей природы и
капризов рынка". 

А пока "наверху" рассуждают об об�
щих задачах ВСХП, на местах кропот�
ливо готовятся к их конкретному реше�
нию. Три дня собравшихся в Орле спе�
циалистов Орелстата из районов и
уполномоченных по вопросам сель�
хозпереписи обучали, как именно её
проводить, как заполнять переписную
документацию и т.д., чтобы эта много�
миллионная по бюджету акция прошла
как надо, без сбоев. 

Предполагается, что обученные
специалисты смогут уверенно, как ры�
ба в воде, ориентироваться в далеко
не простых вопросах — они отражены
в темах "уроков": "Объекты ВСХП и ме�
тоды сбора сведений о них", "Норма�
тивно�правовая база ВСХП", "Состав
показателей форм переписных листов
и порядок их заполнения"... Затем по�
лученными знаниями статистикам и
уполномоченным по вопросам ВСХП
предстоит поделиться с переписчика�
ми и инструкторами, на которых в жар�
кие дни июля ляжет основная нагруз�
ка. 

Как известно, с 29 апреля по 10 мая
регистраторы обошли хозяйства горо�
жан, имеющих земельные участки для
ведения сельскохозяйственного про�
изводства или сельскохозяйственных
животных, а также участки в садовод�
ческих и огороднических некоммерче�
ских объединениях граждан. Открывая
семинар, заместитель руководителя
Орёлстата Л.И. Акимова поблагодари�
ла успешно выполнивших эту хлопот�
ную миссию работников. 

В отличие от других регионов у нас
всё прошло без ЧП и несчастных слу�
чаев. Нападали на вооруженных блок�
нотами и ручками людей собаки. Зву�
чит дико, но в некоторых областях за�
фиксированы и факты избиения реги�
страторов. 

Выявился в связи с этим первый се�
рьезный "прокол": пострадавшие ре�
гистраторы не были застрахованы.
Все переписчики, по словам Л.И. Аки�
мовой, обязательно должны быть за�
страхованы. И, разумеется, сделать
это необходимо до начала сельхозпе�
реписи. Чтобы обезопасить перепис�
чиков, необходимо обратиться в отде�
лы внутренних дел и взять списки со�
циально неблагополучных домов. 

Зал заметно оживился, когда речь
зашла о материальном стимулирова�
нии участников ВСХП. Так вот, перепи�
счики (1325 человек), которые будут
трудиться с 19 июня по 1 августа, мо�
гут заработать порядка 5,2 тыс. руб�
лей. Инструкторы (233 человека) за 68
дней получат 8,7 тыс. рублей. Зарпла�
та заведующих переписными участка�
ми в среднем составит 3,6 тыс. руб�
лей. Не густо, но для безработных, для
студентов, согласитесь, неплохо.

О нормативно�правовой базе
ВСХП, её объектах и методах сбора
сведений участникам семинара рас�
сказала начальник отдела статистики
сельского хозяйства Орёлстата 
Н.Е. Дмитриева. А нюансы заполнения
бланков переписных листов осветила
руководитель группы внештатной
службы — Т.В. Аверина. Проанализи�
ровав составленные списки объектов
ВСХП, Татьяна Викторовна отметила,
что большинство районов очень хоро�
шо справились с этой работой, а Ли�
венский, Свердловский, Покровский и
Новосильский — вообще на "5 с плю�
сом".

Немало головоломных вопросов
пришлось преодолеть участникам се�
минара в ходе трехдневной учебы. Но
никто не сетовал: тяжело в учении —
легко во время сельхозпереписи.

P.S. Мы уже сообщали об открытии
Федеральной службой государствен�
ной статистики "горячей линии". По�
звонив по бесплатному телефону 8�
800�2006�0�07, можно задать любой
интересующий вас вопрос по поводу
предстоящей Всероссийской сельско�
хозяйственной переписи (ВСХП).

Аналогичная "горячая линия" нача�
ла действовать и в Орёлстате. Уважае�
мые орловцы, специалисты отдела по
подготовке и проведению ВСХП ждут
ваших звонков по телефону 55�45�73
в рабочие дни недели с 9 до 18 часов.

Николай СОЛОПЕНКО.

Тяжело учиться — 
легко переписывать

СЕМИНАР

Предусмотренное
"сельским"
национальным
проектом
субсидирование

государством процентных ставок
по кредитам позволит повысить
инвестиционную
привлекательность отрасли,
улучшить качество продукции,
поднять кадровый и научный
потенциал. Это, уверен глава
Министерства сельского
хозяйства А.В. Гордеев, мощный
рычаг, который наконец�то
позволит сдвинуть с места
инертную махину АПК. 
В запасе есть и другие "точки
роста". Например, 
в строительство, модернизацию
и реконструкцию
животноводческих комплексов в
2006 — 2007 годах планируется
инвестировать  80 млрд. рублей.
Главное — правильно расставить
акценты, определить сильные
стороны и пробелы, чтобы от
"точек роста" перейти к  подъему
всего массива сельского
хозяйства.

ВОЗРОЖДАЮТСЯ

ПРАВОСЛАВНЫЕ СВЯТЫНИ

На днях в Болхове в православ�
ной Всехсвятской церкви, распо�
ложенной на территории бывшего
Всесвятского женского монасты�
ря, состоялось первое за несколь�
ко последних десятилетий бого�
служение. Оно дало начало вос�
становлению этого храма. Ранее
вокруг него приведена в порядок
прилегающая территория. Этот
храм построен в период с 1808 по
1820 годы.

Восстанавливаться будет и
Афанасьевская церковь, постро�
енная в начале ХIХ века и бездей�
ствовавшая последние 60 лет.
Здесь также прошла первая с мо�
мента закрытия храма служба. 

ПРОИЗВОДСТВО РАСШИРИТСЯ

До 2010 года поголовье свиней
на свинокомплексе ЗАО "Ломов�
ское" Залегощенского района
планируется увеличить до 100 ты�
сяч. В соответствии с реализаци�
ей приоритетного национального
проекта "Эффективное сельское
хозяйство" организация оформи�
ла кредит на 620 миллионов руб�
лей. На эти средства будут стро�
иться дополнительные  помеще�
ния для выращивания животных.

Первые построенные здания
введут в эксплуатацию уже в этом
году, а завершить строительство
планируют в следующем. 

Уже в 2007 году численность
свиней в хозяйстве планируется
увеличить до 20 тысяч.

ПОДГОТОВКА К ЛЕТНИМ КАНИКУЛАМ

В администрации Знаменского
района состоялось совещание,
посвящённое подготовке к пред�
стоящим летним школьным кани�
кулам. 

Планируется, что в лагерях
дневного пребывания, которые бу�
дут организованы при общеобра�
зовательных учреждениях, отдох�
нут 605 детей.

В настоящее время решается
вопрос о выделении из районного
бюджета денежных средств на ор�
ганизацию для ребят экскурсий,
приобретение игр и моющих
средств.

ОЦЕНКА ПОЛОЖИТЕЛЬНАЯ

В Новосильском районе про�
шла межведомственная инспекци�
онная проверка районного отдела
образования. Члены комиссии оз�
накомились с качеством препода�
вания в школах основ безопаснос�
ти жизнедеятельности, с работой,
проводимой по охране труда,
гражданской защите, военно�пат�
риотическому воспитанию моло�
дёжи.

За хорошие показатели в рабо�
те предложено поощрить директо�
ров Новосильской и Голунской
школ Т.С. Лихонину и Н.П. Юдкину,
главного специалиста районного
отдела образования С.С. Музалё�
ва, преподавателя ОБЖ Голунской
школы М.И. Юдкина.

Информагентство 

"Орловской правды".

В РАЙОНАХ
ОБЛАСТИ

Однако поднявшаяся на Пролетар�
скую гору новая команда, громогласно
заявлявшая о своей открытости  наро�
ду, почему�то не спешит широко позна�
комить нас, избирателей, со своими
проектами. Помнится,  за последние
два месяца нигде на публичное обсуж�
дение в Орле не выносились никакие
предложения о структуре управления
городом — это ли в духе нового законо�
дательства о местном самоуправле�
нии? 

Редакция смогла,   используя нефор�
мальные связи, получить текст датиро�
ванного 18 мая с.г. послания мэра Орла
А.А.Касьянова горсовету, того самого "за�
ветного и долгожданного" послания, где
изложены предложения о структуре аппа�
рата. Прямо скажем, революционного
оказалось мало (есть одна бомба, но о
ней несколько позже). Кого сегодня уди�
вишь, например, тем, что комитет транс�
порта и связи предлагается ввести в со�
став вновь организуемого управления по
развитию городского хозяйства? Или
тем, что управление торговли и потреби�
тельского рынка будет  объединено с уп�
равлением экономики (эта объединенная
структура давным�давно работает на фе�
деральном уровне под руководством Гре�

фа). Позабавило предложение преобра�
зовать финансово�казначейское управле�
ние в просто финуправление, а также рас�
формировать сектор по туризму и краеве�
дению (есть, оказывается, в мэрии и та�
ковой, а мы о нем и слыхом не слыхива�
ли!).

Все эти фасадные перекраски (со�
кращение числа муниципальных служа�
щих предлагается далеко не радикаль�
ное — всего 10 %) мало что меняют в
структуре городской власти, даже, бо�
лее того, создают ощущение полней�
шего дублирования функций и парал�
лелизма. Вот вам, уважаемый налого�
плательщик, к примеру, шарада — чем
кардинально будут отличаться функции
пяти проектируемых новых управле�
ний:

— по развитию городского хозяйства;
— тарифной политики организаций

коммунального комплекса;
— экономического развития и торгов�

ли;
— муниципального заказа;
— перспективного развития города? 
В итоге пять (!)  разных ведомств. Не

проще ли было преобразовать их всего
в два:  развития  города (городского хо�
зяйства)  и  муниципального заказа (мы

не возражаем, если часть сэкономлен�
ных за счет сокращения  чиновников
средств будет передана в редакцию
"Орловской правды" как гонорар за
идею). А кто же автор сей новой структу�
ры, предложенной горсовету? Судя по
подписи к "Пояснительной записке",
"архитектором" модернизированной
мэрии XXI века стал и.о. первого замес�
тителя главы администрации города
В.Н.Иконников. Руководитель городско�
го штаба КПРФ, несостоявшийся депу�
тат горсовета,  утомившийся в ожида�
нии, когда с его регалий отпадут унизи�
тельные "и.о.", Василий Николаевич
предложил депутатам свое видение
структуры власти. 

Настоящей сенсацией выглядит то, как

"архитектор перестройки" предлагает
перераспределить полномочия. К приме�
ру, мэру А.А.Касьянову  предложено:

— курирование районов города;
— административно�техническая ин�

спекция;
— правовое управление;
— контрольно�ревизионное управле�

ние;
— бухгалтерия;
— отдел учета и распределения жилья.
Зато себя В.Н.Иконников (читай — бу�

дущий заместитель главы администрации
по организационно�кадровой работе) 
щедро наделяет следующим:

— аппарат администрации;
— управление организационной и кад�

ровой работы;

— управление инфор�
мации и общественных
связей;

— отдел по работе с
правоохранительными
органами.

Что ж, всё сделано в
духе ленинских советов

большевикам: под контроль берутся клю�
чевые позиции — кадры, СМИ, правоохра�
нительные органы. Причем берутся, пря�
мо скажем, некорректно: зачем В.Н.Икон�
никову "аппарат", если в мэрии есть от�
дельная должность управляющего дела�
ми? Зачем создавать новый отдел по ра�
боте с правоохранительными органами,
если давно есть правовое управление? Не
похоже ли это на своеобразный аппарат�
ный переворот: победившему на всена�
родных выборах мэру — бухгалтерию, от�
дел по учету жилья и административно�
техническую инспекцию (которая занима�
ется сугубо техническими вопросами), а
заместителю — практически весь спектр
полномочий? Кесарю — кесарево? Но кто
тогда кесарь, а кто слесарь? За такой ли
аппаратный расклад голосовали орловцы,
доверившие право быть главой города
А.А.Касьянову? Почему обычному назна�
ченцу,  чиновнику, принятому на работу
мэром, дается такой круг полномочий?

На послезавтра назначена сессия Ор�
ловского горсовета. В ее повестке, опуб�
ликованной в "Орловской правде" 20 мая
с.г., значится утверждение новой структу�
ры, замов мэра. Мы вполне отдаем себе
отчет в том, что после этой публикации
может быть сделан некий демарш: кто�то
отзовет представленные предложения,
срочно передаст вместо них другие, с не�
кими коррективами. Однако копии офи�
циальных документов мэрии с соответ�
ствующими подписями в распоряжении
редакции есть. Наша газета обязательно
проинформирует читателей о том, как на�
родные избранники обсудят послезавтра
проект устройства городской власти, ка�
кие решения будут приняты.

А.ИВАНОВ.

Аппаратный переворот в мэрии?
Отшумела в Орле выборная стихия, уже притупилось 

у обывателей нетерпеливое ожидание новых, решительных

шагов избранного мэром А.А. Касьянова, а колесница власти всё

никак ни с места. Затянувшаяся тишина  располагает 

к раздумьям и прогнозам: сколько же вице�мэров будет в Орле,

насколько будет сокращен аппарат (о заветное предвыборное

обещание!), сумеет ли мэр сплотить свою команду или окажется

заложником амбиций вчерашних соратников по прорыву 

во власть? Вопросы, вопросы… 
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"СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ 

ОРЛОВСКОЙ ЗЕМЛИ"
Такова тема IV ежегодного конкурса

студенческих научных работ, организа�
торами которого выступили кафедра
отечественной истории и студенческий
профком Орловского государственно�
го университета.

Конкурс посвящен 440�летию со дня
основания г. Орла. На этот раз кроме
студентов вузов в нём приняли участие
старшеклассники.

Первое место присуждено студенту
2�го курса ОГУ С. Винькову за иссле�
дование "История баптизма на Орлов�
щине". Пытаясь описать жизнь бап�
тистской церкви, Сергей изучил мно�
жество архивных документов, пользо�
вался специальными изданиями XVIII
— XXI вв.

Второе место поделили ученица 
11�го класса гимназии № 19 Орла 
К. Кропоткина, работа которой "Улица
Максима Горького" выстроена в виде
экскурсии по одной из старинных улиц
нашего города, и студентка 4�го курса
ОГИИК Л. Жукова, рассмотревшая в
своем труде "Традиционная культура и
быт болховчан" множество обычаев, об�
рядов, песен и частушек жителей Бол�
ховского уезда  ХIХ — начала XX веков. 

Третье место — у А. Гребенкина,
студента 5�го курса истфака ОГУ за ра�
боту "Исторические условия возникно�
вения Орла и его роль в обороне юж�
ной "украйны" во 2�й половине XVI ве�
ка".

По итогам конкурса состоялась на�
учная конференция. Все призеры и
дипломанты награждены почётными
грамотами и ценными подарками. 

К ЮБИЛЕЮ ПИСАТЕЛЯ
В Орловском государственном уни�

верситете завершилась всероссийская
научная конференция "Наследие 
Б.К. Зайцева: проблематика, поэтика,
творческие связи", посвящённая 
125�летию со дня рождения писателя.
Она проходила в течение двух дней. В
работе секций приняли участие про�
фессора вузов, преподаватели, аспи�
ранты из Орла, Москвы, Череповца,
Калуги, Самары, Борисоглебска, Во�
логды, Кемерова.

По итогам работы конференции вы�
пущен сборник статей. 

ПОПАЛ ПОД ДВЕ МАШИНЫ
Вчера ночью в результате ДТП на

Карачевском шоссе погиб пешеход.
Примерно в 1.10 водитель автомобиля
"Опель Вектра", ехавший в направле�
нии улицы Васильевской, сбил оказав�
шегося на дороге молодого мужчину.
Его отбросило на встречную полосу, по
которой двигался автомобиль 
ВАЗ�21063. Водитель "Жигулей" не ус�
пел вовремя среагировать и наехал на
лежащего пешехода. От полученных
травм мужчина скончался на месте. 

По утверждению сотрудников
ГИБДД, погибший переходил дорогу в
неустановленном месте. К тому же
трасса на Карачевском шоссе в ночное
время суток практически не освещена. 

У ВОДОЛАЗОВ ПОШЛА РАБОТА
В воскресенье из пруда возле де�

ревни Свободная Дубрава Ливенского
района сотрудники МЧС достали тело
утонувшего мужчины. 

Днем ранее работники орловской
спасательной станции помогли вы�
браться из Оки молодому человеку, ко�
торый упал со скользкого берега в
районе моста по ул. Р. Люксембург и
повредил себе руку. Из�за травмы и
переохлаждения потерпевший не мог
самостоятельно выбраться из реки. По
словам водолаза Алексея Коростеле�
ва, спасенный парень объяснил, что
пытался достать из воды… красивую
раковину для своей девушки.

Информагентство
"Орловской правды".

Во�первых, потому что к осмотру при�
вычными специалистами: терапевтом,
хирургом, окулистом, добавляется ос�
мотр эндокринологом, урологом, гине�
кологом. 

Во�вторых, расширен объем обследо�
ваний. Женщины будут проходить ульт�
развуковое исследование молочной же�

лезы, а мужчины — предстательной же�
лезы. Также предстоит развернутый ана�
лиз крови и биохимический анализ на
уровень сахара и холестерина. 

И, в�третьих, диспансеризация чело�
века будет считаться завершенной не
после осмотра и обследования, а только
после окончания лечения выявленных
патологий. То есть основная цель допол�

нительной диспансеризации не только
выявление заболеваний, но и их лечение.

Уже открыт  счет специально для про�
ведения дополнительной диспансериза�
ции, куда будут поступать  средства из
федерального бюджета. В этом году об�
следованию подлежат работники бюд�
жетной сферы от 35 до 55 лет.

Врачам поликлиники №1 предстоит

проверить состояние здоровья
сотрудников 58 организаций, а
это 1968 человек. На данный мо�
мент прошли осмотр 304 челове�
ка. Из них только 55  считаются
завершившими диспансериза�
цию. Остальные должны еще
пройти необходимое лечение:
амбулаторное или стационар�
ное. Это говорит о качественном
уровне осмотра. 

Конечно, нагрузка на врачей
возросла. Даже чисто техничес�
кая нагрузка, ведь на каждого че�
ловека необходимо заполнить
амбулаторную карту и очень по�
дробную. Кроме того, надо заве�
сти карточку учета дополнитель�
ной диспансеризации.

Есть трудности и с кадрами.
Даже при условии повышения
зарплаты участковые врачи в по�
ликлинике №1 укомплектованы
только на 80 процентов. То есть
на 30 участков — 24 специалис�
та. 

Большая надежда на выпускников на�
шего медицинского института. Тем бо�
лее, как сказала главный врач  И.Н. Бул�
гакова, "среди тех, кто проходил практи�
ку в поликлинике, есть толковые, способ�
ные ребята".

Не всегда серьезно относятся к дис�
пансеризации руководители организа�

ций. Например, назначается по графику
день обследований, а люди не приходят
без веских на то причин. Значит, надо
опять перекраивать график, а это созда�
ет сложности в организации работы.

Для четкого проведения диспансери�
зации необходимо и дополнительное
оборудование. Заявки в городское уп�
равление здравоохранения уже поданы.
В этом году поликлиника №1 должна по�
лучить новые аппараты УЗИ, два элек�
трокардиографа, рентгенаппарат, фиб�
рогастроскоп и лабораторное оборудо�
вание.

В поликлинике №1 приступили  и к до�
полнительной вакцинации взрослого на�
селения — это еще одно из направлений
национального проекта "Здоровье". К
традиционным прививкам от дифтерии,
столбняка, кори, гриппа прибавляется
вакцинация от  краснухи и гепатита В для
людей от 18 до 35 лет.

Как сказала заместитель главного
врача Наталья Юрьевна Бежина, "боять�
ся прививок не надо, иначе может полу�
читься так, как случилось в 90�е годы с
дифтерией, когда по всей стране стали
регистрироваться вспышки этого страш�
ного заболевания".

По  наблюдениям врачей, большин�
ство людей отнеслись к дополнительной
диспансеризации положительно, так как
вырваться на медосмотр для многих ра�
ботающих просто невозможно.

"Хорошо, что мы наконец попали на
нормальный осмотр всеми специалиста�
ми, теперь хоть свой холестерин узна�
ем", — с благодарностью говорили люди,
которые уже прошли диспансеризацию.

И. ФИЛИНА.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

Обнаружить и вылечить
Одним из направлений

национального проекта

"Здоровье" является

дополнительная

диспансеризация населения.

В городских поликлиниках

города Орла она уже началась.

В поликлинике №1

Железнодорожного района

(главный врач Ирина

Николаевна Булгакова)

состоялась пресс�

конференция на эту

актуальную тему.

Вообще�то новая

диспансеризация — это не

хорошо забытый старый

медосмотр, а, действительно,

нечто новое в профилактике

здоровья.

Без ухода да без чистки любой
пруд мельчает. И этот  не избежал
печальной участи. А когда вокруг
него началось строительство вы�
сотных домов, всем стало ясно —
пруд превратится в большую лужу.
Но даже лужи не осталось — засы�
пали, а на этом месте поставили га�
ражи.

Люди, которые еще помнят очер�
тания пруда, по этим местам ходить
не рискуют — мало ли что, ведь
здесь было много подводных клю�
чей и глубина метров восемь.

Как рассказывают местные жи�
тели, в подвалах построенных гара�
жей всегда стоит вода. "Это пруд за
свою гибель мстит и будет еще
мстить", — доверительно сказала
мне одна пожилая женщина. К та�
ким заключениям можно относить�
ся с улыбкой, а можно верить, но су�
ществует вполне реальная пробле�
ма, связанная с переулком Пруд�
ным.

Рядом с гаражами построили ко�
тельную на газовом топливе. Землю
свозили сюда грузовиками и все
сгружали, высыпали, пока не засы�
пали... сточную канаву. Причем пол�
ностью. Что делать?

Жители переулка Прудного не из
тех, кто по любому поводу сразу бе�
жит жаловаться в редакцию. Узнав
о предстоящем строительстве ко�
тельной, они сначала обратились в
администрацию города и к дирек�

тору института ОАО "Гражданпро�
ект".

"...При осуществлении строи�
тельства будет засыпана сточная
канава, которая функционирует на
протяжении 40 лет, — пишут жите�
ли. — Частные домовладения по пе�
реулку Прудному 2, 4, 4А, 6, 6А по
уровню находятся гораздо ниже
сточной канавы, и при ее засыпке
любые воды во время таяния снега,
дождей, а также при засорении ка�
нализационного люка, находящего�
ся поблизости, пойдут в огороды и
под фундаменты. Просим вас пред�
усмотреть в проекте сточную кана�
ву, а также соблюсти технические и
санитарные нормы".

Заявление было напи�
сано еще в 2002 году.
Один из авторов проше�
ния, инвалид войны, не
дождался разрешения
проблемы — умер. Если
учесть, что остальные жи�
тели переулка Прудного в
основном пожилые люди,
ветераны войны, ветера�
ны труда, то невольно на�
прашивается  вывод...

Впрочем, ответ на за�
явление жителей при�
шел. Из администрации
города сообщили, что ин�
ституту предложено при
разработке "проектно�
сметной документации

на строительство котельной учесть
возможность сбора и сброса ливне�
вых и паводковых вод с учетом ин�
тересов владельцев жилых домов",
расположенных по уровню ниже су�
ществующей сточной канавы,  кото�
рая при размещении новых объек�
тов должна быть засыпана.

Но чего люди опасались и что
предполагалось в ответе, то и слу�
чилось. Сточную канаву засыпали.
Что теперь представляет собой до�
рога после дождичка — понятно.
Кроме того, вода идет через огоро�
ды, заливает фундаменты домов.

Мы приехали в переулок Пруд�
ный в сухую погоду — и то идти по
рытвинам, которые оставила здесь

многотонная техника после завер�
шения стройки, было сложно. Водо�
напорная колонка, расположенная
метров за сто от крайних домов, —
настоящая полоса препятствий. И
летом, и зимой.

— И ведь есть возможность про�
вести воду к дому, — говорит мест�
ная жительница Валентина Василь�
евна Насонова, показывая мне во�
допроводный люк, который нахо�
дится метрах в семи от ее дома. —
Просила, умоляла, ведь у меня на
иждивении сын�инвалид, а помощи
ждать не от кого, но если денег нет,
то все бесполезно. А как тяжело�то
за водой то по грязи, то по сугро�
бам...

Жители переулка Прудного и по
сей день обивают пороги учрежде�
ний, от которых зависит решение их
проблем. Спустя несколько лет бес�
полезных хождений заглянули и к
нам в редакцию.

* * *

P.S. Когда материал был уже го�
тов к печати, от жильцов поступило
радостное сообщение о том, что в
их переулке побывали представите�
ли администрации Железнодорож�
ного района. Обещали разобраться
и "что�нибудь придумать". Появи�
лась надежда, хотя люди уже устали
верить обещаниям.

Разве могли они предположить,
когда строили свои домишки, что
через несколько лет  окажутся в ло�
щине и будут жить в постоянной сы�
рости. А место здесь, по воспоми�
наниям старожилов, было ровное,
вольное. Конечно, город должен
строиться и люди должны улучшать
условия жизни, но ведь не за счет
ухудшения условий других. Тем бо�
лее просьба их не запредельной
сложности: всего лишь восстано�
вить сточную канаву, которая всегда
здесь была и в которой есть необхо�
димость.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

ТАК И ЖИВЁМ

Не до пруда в переулке Прудном
— Здесь был хороший глубокий пруд: и рыба в нем

водилась, и люди купались, и белье тут же стирали, —

вспоминает жительница переулка Прудного, что в

Железнодорожном районе города Орла Татьяна

Васильевна Ворохова.

Вообще�то раньше этот переулок носил более

прозаичное название — Банный, потому как недалеко

баня стояла. А когда переулок разросся, поделили его

на две части: та часть, что ближе к бане, стала Банным

переулком, а та, что у воды, — Прудным.

За разъяснением по дан�
ным вопросам мы обратились
к начальнику отдела по назна�
чению и выплате ежемесячной
денежной выплаты отделения
Пенсионного фонда РФ по Ор�
ловской области С. И. Ставце�
вой.

— Светлана Ивановна,
напомните нашим читате�
лям, в какой срок гражда�
нин может отказаться от по�
лучения в 2007 году набора
социальных услуг?

— Заявление об отказе от
получения набора социальных
услуг на 2007 год подается в
Управление Пенсионного
фонда РФ по месту жительст�
ва в течение 2006 года, но
не позднее 1 октября 2006
года. 

Напомню, что отказ возможен
как от всего набора социальных
услуг, так и от одной из его частей,
медицинской или транспортной,
о чем делается соответствующая
отметка в заявлении.

— Каким образом следу�
ет поступать федеральному
льготнику, отказавшемуся
от получения набора соци�
альных услуг в 2006 году и
желающему сохранить за
собой право на получение
социальных услуг в 2007 го�
ду? Нужно ли в данном слу�
чае подавать какое�либо за�
явление? 

— Согласно действующему
законодательству если граж�
данин до 1 октября текущего
года не подал заявление об
отказе от получения набора
социальных услуг, то в следую�
щем году они продолжают ему
предоставляться в установ�
ленном порядке, то есть пра�
во на получение набора со�
циальных услуг восстанав�
ливается на следующий год
по истечении календарного
года, на который гражданин
отказался от получения набо�
ра социальных услуг.

Следовательно, если феде�

ральный льготник отказывался
от предоставления в 2006 году
набора социальных услуг, но
желает в 2007 году пользо�
ваться социальными услуга�
ми, то заявление в Управление
Пенсионного фонда Россий�
ской Федерации подавать не
нужно.

— Льготнику, который от�
казался от получения набо�
ра социальных услуг на
2006 год и не желает поль�
зоваться им и в 2007 году,
необходимо ли подавать за�
явление об отказе от полу�
чения набора социальных
услуг на 2007 год? 

— Поскольку периодом
предоставления гражданам
социальных услуг является ка�
лендарный год, то заявление
об отказе от получения набора
социальных услуг подается
ежегодно в срок до 1 октяб�
ря текущего года.

Это означает, что льготник,
который отказался от получе�
ния набора социальных услуг
в 2006 году и не желает поль�
зоваться данными услугами в
2007 году, должен вновь по�
дать заявление об отказе от
получения набора социаль�
ных услуг на следующий, 2007
год.

Подготовила А. ИВАНОВА.

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД ИНФОРМИРУЕТ

Порядок отказа от набора социальных услуг
Федеральных льготников, получающих ежемесячную

денежную выплату в соответствии с Законом от

22.08.2004 года № 122�ФЗ, интересует вопрос: в каком

порядке и в какие сроки следует подавать заявление об

отказе от получения набора социальных услуг на 2007

год, а также возможно ли вернуть «социальный пакет» в

2007 году тем гражданам, которые отказывались от его

получения на 2006 год?

Эпидемиологическую ситу�
ацию руководитель Роспот�
ребнадзора Г.Л. Захарченко
охарактеризовал как стабиль�
ную. В области снизилось чис�
ло заболеваний, передающих�
ся воздушно�капельным пу�
тем, а также
к и ш е ч н ы е
и н ф е к ц и и ,
дизентерия.
Не регист�
рировались
случаи диф�
терии.

К 1 мая
2006 года
сделаны прививки от вирус�
ного гепатита 50 тысячам де�
тей. Всего же запланировано
привить 70 тысяч человек. По�
мимо традиционных плано�
вых прививок дети и подрост�
ки дополнительно прививают�
ся от краснухи, полиомиели�
та.

В преддверие летней оздо�
ровительной кампании трижды
проверялись оздоровительные
лагеря отдыха. Проводились
дозиметрические замеры и об�
работка территорий против
клеща и грызунов. Также проти�
воклещевая обработка прово�

дилась в Орловском полесье.
С появлением летних от�

крытых кафе и точек уличной
розничной торговли продукта�
ми питания усилился контроль
за соблюдением санитарных
норм и правил вплоть до при�

влечения руководителей к ад�
министративной ответствен�
ности и закрытия торговых
точек.

Особое внимание на пресс�
конференции было уделено во�
просу контроля за реализаци�
ей алкогольной продукции, а
именно: молдавских и грузин�
ских вин. Известно, что в марте
была запрещена продажа этих
вин. Причина — несоответ�
ствие по химическим показате�
лям, санитарным нормам, по�
казателям безопасности здо�
ровья, по вкусу, букету вина.
Занимается этим специальная

дегустационная комиссия.
Так, в молдавских винах бы�

ло обнаружено превышение
норм по  содержанию железа,
что говорит о нарушениях тех�
нологии производства. Также
лабораторные исследования
определили в молдавском ви�
не следы пестицида ДДТ, кото�
рый был запрещен более 20
лет назад. 

После запрещения прода�
жи этих вин в нашей области
было проведено более 300 ме�
роприятий по контролю опто�
вых складов продуктов пита�
ния  и торговой сети. В резуль�

тате забрако�
вано 26 тысяч
литров мол�
давского и
г р у з и н с к о г о
вина и вино�
материалов.

Не все бла�
гополучно и с
качеством ми�

неральной воды, поставляе�
мой в Орловскую область.
Контролем за качеством "ми�
нералки" служба Роспотреб�
надзора занимается уже дав�
но. Отклонения от ГОСТа обна�
ружены в "Демидовской",
"Смирновской", минеральной
воде группы "Нарзан". Каждая
десятая проба "Боржоми" то�
же не соответствует ГОСТу.

На пресс�конференции
говорилось и об усилении
контроля за питанием на се�
ле во время посевной кампа�
нии.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

ПРЕСС�КОНФЕРЕНЦИИ 

Под жестким
контролем

На днях в территориальном управлении Федеральной

службы по надзору в сфере защиты прав потребителей

и благополучия человека по Орловской области

(Роспотребнадзоре) состоялась пресс�конференция. На

ней обсуждалось несколько тем: эпидемиологическая

ситуация в области, дополнительная иммунизация в

рамках национального проекта, предстоящая летняя

оздоровительная кампания, контроль за реализацией

алкогольной продукции.
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РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОТОКОЛ   20 � В
ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ

В  ОТКРЫТОМ   КОНКУРСЕ 
ОГУ "Орелгосзаказчик"           11.00             18 мая 2006 г.

Предмет конкурса: закупка (поставка) компьютерного обо�
рудования для филиала "Дорожная служба" ОГУ "Орелгосзаказ�
чик", в т.ч. комплекты компьютеров, сервер, оргтехника, допол�
нительное оборудование и комплектующие.

Начальная цена контракта — 354 тыс.руб.
Государственный заказчик: филиал ОГУ "Орелгосзаказчик".
Критерии оценки заявок на участие в конкурсе указаны в изве�

щении о проведении конкурса, опубликованном в  №62 газеты
"Орловская правда" от 15.04.2006г.

Процедура оценки и сопоставления заявок на участе в конкур�
се в полном формате размещен на сайте в сети Интернет по ад�
ресу: http://www.adm.orel.ru/pgz/index.php.

№
п/п

Наименование, мес�
тонахождение участ�

ников размещения
заказа

Цена конкурсной
заявки, руб.

Порядковый номер
заявки относитель�
но других заявок по
мере уменьшения

степени выгодности

1
ООО НПО "Индук�
ция", г. Орёл, ул.Но�
восильская, 12

302 223 руб. 1

2
ЗАО НПО "М�Софт
Системы", Орёл, пер.
Воскресенский, 12

334 233 руб. 2

Открытое акционерное общество 
"Агропромышленный комплекс "Орловская Нива"

Место нахождения: 302028, г. Орел, ул. Полесская, д. 10.
Уважаемые акционеры!

Открытое акционерное общество
"Агропромышленный комплекс "Орловская Нива"

уведомляет вас, что 23 июня 2006 года
состоится годовое общее собрание акционеров.

Форма проведения собрания акционеров — совместное при�
сутствие акционеров.

Время начала собрания — 14.00. Время начала регистрации
участников собрания — 13.00.

Место проведения собрания: г. Орел,   ул. Полесская,   д. 10,
конференц�зал.

Повестка дня собрания:
1. Определение порядка ведения годового собрания акционе�
ров. 
2. Избрание счетной комиссии.
3. Отчет о производственно�финансовой деятельности обще�
ства за 2005 год.
4. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчет�
ности, в том числе отчета о прибылях и убытках (счетов прибы�
лей и убытков) общества, а также распределение прибыли и
убытков общества за 2005 год.
5. О начислении и выплате дивидендов по итогам работы обще�
ства за 2005 год.
6. Отчет ревизионной комиссии и аудитора общества. 
7. Определение    количественного    состава    совета    директо�
ров общества и избрание его членов. 
8. Избрание членов ревизионной комиссии. 
9. Утверждение аудитора общества. 
10. Увеличение уставного капитала ОАО "АПК "Орловская Нива".
Представители акционеров должны иметь доверенность, заве�

ренную в порядке, установленном законодательством РФ.
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению

акционерам при подготовке к проведению годового общего со�
брания акционеров, можно ознакомиться в рабочие дни начиная
со 2 июня по 22 июня 2006 года по адресу: г. Орел, ул. Полесская,
д. 10.

Совет директоров ОАО "АПК "Орловская Нива".

Предлагаем

сварочную проволоку

СВ208А
по цене ниже заводской. 

Контактные телефоны

в г. Орле: (4862) 43�02�20,
41�80�93.

Подлежит обязательной сертификации.

Управление сельского хозяйства и продовольствия
администрации Орловской области

извещает, что в соответствии с протоколом № 2 от 10 мая
признано победителем в проведении запроса котировок от

4 мая 2006 года на поставку, установку технических и
программно�аппаратных средств защиты информации

ООО "Славсервис�связь" (адрес: г. Орел, Наугорское шоссе, 5).

СООБЩЕНИЕ
Определением арбитражного суда Орловской области от

7.04.2006 г. по делу А48�1461/06�17б ООО "Стройлюкс",
находящееся по адресу: 302043, г. Орёл, пер. Пищевой, д. 6,
признано несостоятельным (банкротом) и в отношении его
введена процедура наблюдения.

Временным управляющим назначен Гавриков Алексей
Петрович, являющийся членом НП МСРО "Содействие".

Требования кредиторов принимаются по вышеуказанному
адресу.

Судебное заседание по рассмотрению дела о банкротстве
назначено на 2.08.2006 г.
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